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様式第３号（第７条関係）

会 議 録

１ 附属機関の会議の名称 令和６年度第 1 回水戸市公設地方卸売市場運営協議会

２ 開催日時 令和７年２月 27 日（木）

午前 11 時 00 分から午前 11 時 45 分まで

３ 開催場所 水戸市公設地方卸売市場中央棟２階会議室

４ 出席した者の氏名

(1) 委員 中村修，鈴木貴元，川﨑隆一，大谷勉，佐藤圭，

菊地耕治，森田和之，小野瀬䭾彦，庄司任勝，飛田祐一，

菊池武雄，坂井和美，八木岡しづ子，小路裕子，

小泉康二，田尻由紀子，細谷智宏

(2) 執行機関 小林産業経済部長

栗原産業経済部公設地方卸売市場長，

飯田産業経済部公設地方卸売市場次長，

綿引産業経済部公設地方卸売市場管理係員

５ 議題及び公開・非公開の別

(1) 正副会長の選出について （公開）

(2) 卸売業者取扱高及び市場活性化事業の取組状況について （公開）

(3) 市場再整備事業について (公開)

(4) その他 (公開)

６ 傍聴人の数（公開した場合に限る。） ０人

７ 会議資料の名称

【資料１】 令和６年卸売業者取扱高の状況について

【資料２】 令和６年度市場活性化事業について

【資料３】 令和６年度再整備事業の実施状況について

【資料４】 令和７年度再整備事業の事業計画について

【資料５】 再整備事業拡張用地整備事業について

８ 発言の内容 別紙のとおり
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別紙

令和６年度第１回水戸市公設地方卸売市場運営協議会会議録

執行機関 ただいまから，令和６年度第１回水戸市公設地方卸売市場運営協議会

を開会いたします。本日は，大変お忙しい中，御出席をいただき，誠

にありがとうございます。

・委員及び事務局の紹介

ここで，本日の委員の出席状況を報告いたします。委員 18 名のうち，

17 名の委員の御出席をいただいております。委員の２分の１以上の出

席をいただいておりますので，水戸市公設地方卸売市場運営協議会条

例第６条第２項の規定により本日の会議が成立していることを御報

告します。また，本日の会議は，水戸市附属機関の会議の公開に関す

る規定により公開の会議とさせていただきます。また，議事録作成の

ため，録音をさせていただきますので，よろしくお願いします。

執行機関 それでは，議題(1)の正副会長の選出に移らせていただきます。運営

協議会条例第５条の規定によりまして，委員の互選により会長及び副

会長を選出することになっていますが，いかがいたしましょうか。

委員 事務局一任

執行機関 ただいま，事務局一任という御意見をいただきました。事務局の案で

ございますけれど，会長につきましては，これまで令和３年より２期

に 渡 り 会 長 を 務 め て い た だ き ま し た 水 戸 商 工 会 議 所 専 務 理 事 の

委員に，副会長につきましては通例として市議会議員より選出してお

りますので， 委員にお願いしたいと存じますが，いかがでしょう

か。

委員一同 異議なし

執行機関 それでは，委員の皆様に御了承いただきましたので，会長には

委員，副会長には 委員と決定させていただきたいと存じま

す。どうぞよろしくお願いいたします。 委員， 委員におかれ

ましては，会長，副会長の席への移動をお願いいたします。

執行機関 ここで，ただいま選出されました会長，副会長からそれぞれ御挨拶を

頂戴したいと存じます。はじめに， 会長よろしくお願いいたしま

す。

会長 ・会長挨拶

執行機関 続きまして， 副会長，よろしくお願いいたします。

副会長 ・副会長挨拶

執行機関 ありがとうございました。 会長， 副会長，よろしくお願いい

たします。それでは，ここからの議事進行につきましては，運営協議

会条例第６条第１項の規定に基づきまして，進行役を会長にお願いし

たいと存じます。 会長，よろしくお願いいたします。

会長 はじめに，今回の会議録の署名委員を指名させていただきます。本日

の会議終了後に会議録を作成するに当たりまして，その署名人とし
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て， 委員， 委員の２人にお願いしたいと思いますので，どう

ぞよろしくお願いいたします。

会長 それでは，議題(2)『卸売業者取扱高及び市場活性化事業の取組状況

について』，議題(3)『市場再整備事業について』を一括して事務局

から説明していただいて，その後，御質問や御意見等を賜りたいと存

じます。それでは，事務局の方で説明をお願いします。

執行機関 ・議題(1)について，資料１，資料２を説明。

・議題(2)について，資料３，資料４，資料５を説明。

会長 ただいま，事務局の方から議題(2)と (3)の説明がございましたけれど

も，皆様の方から御質問，御意見等がございましたらお願いいたしま

す。

会長 再整備事業については，市場関係者の皆様からの要望を受けて市の方

で取りまとめたということでよろしいでしょうか。

執行機関 はい。

会長 特に御意見がないようでしたら，議題⑵『卸売業者取扱高及び市場活

性化事業の取組状況について』，議題⑶『市場再整備について』は，

事務局の説明でよろしいでしょうか。それでは，来年度も引き続き，

これらの再整備事業を推進しつつ，水戸市場を活性化させていただき

たいと思いますのでよろしくお願いいたします。

会長 続きまして，議題(5)『その他』についてですが，何か御意見等がご

ざいましたらお願いします。

会長 私が３年前に来たときに 銀行の出張所がなくなってしまったと

いうことで，お金の出し入れとかが結構大変だということでしたが，

その後，影響とかありますでしょうか。

委員 確かに場内にあったときには，利便性が良かったのですけれども，今

は銀行の方もネット回線で金融関係は繋がっていますので，その点で

は少し助かっています。やはりどちらかというと卸売というよりは仲

卸関係の業者の方が不便なのかなと思いますので，できれば入ってほ

しいというのはあります。

会長 今回から消費者代表ということで 委員さんに新しく入っていた

だきましたけれども，ここのところの物価高や食料品の値上げ状況等

で，消費者サイドから市場に対して御要望とかありますか。

委員 よろしくお願いします。私自身，小売店をやっており農家が生産した

お米を少し販売しております。やはり価格が少しずつ上がっておりま

して，今までにお会いしたことのないお客様がいらっしゃったりと，

そういうのをひしひしと感じています。なるべく消費者の方に動揺が

走らないように，嫌な気持ちが先に行かないようなムードを作ってい

きたいと思っています。あとは，市場でお食事をとらせていただいた

ときに，すごく活気があってびっくりしたことと，地方の公設市場で

全国トップの取扱高だということを初めて知りまして，改めてすばら

しいと感じさせていただいております。以上です。

会長 ありがとうございました。公設地方卸売市場トータルで全国で一番と
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いう状況で，市場の皆さんに頑張っていただいております。

会長 ほかに， 委員，何かございますか。

委員 市場活性化事業についてですけれども，令和７年度の予定で何か決ま

っているものがありましたら，教えていただければと思います。

執行機関 市場の見学会というのは常時受付をしていまして，２人３人ぐらいか

ら何十人様という団体まで受け付けてます。こちらで主催しているイ

ベントに関しましては，毎年 10 月の第２土曜日に『みとっぽわくわ

く感謝市』，年末の４日間に『年末感謝市』，それから毎月第２土曜

日に『朝市』を実施しております。親子市場見学会につきましては，

お子さんとお父さん，お母さんとで市場の中を歩いていただいたり，

買物をしていただいたりしております。その中でも一番喜ばれるのは

冷凍庫の入庫体験です。それから，卸売業者の方々に御協力いただい

て，鮭の食べ比べということで，何種類かの鮭を食べて，どれがおい

しかったですかというイベントをここ毎年行ってきまして，令和７年

度も実施していきたいと考えております。あと，昨年は久しぶりにク

リスマスリース作り教室を行いまして，30 人募集のところに 70 人ほ

ど申込みがあり非常に盛況でした。こういうイベントを通じて，その

際に必ず市場の見学会やお買物などの時間を設け，市場の宣伝なども

兼ねながらイベントを数多く実施してまいりたいと考えております。

以上でございます。

委員 ありがとうございました。また，令和７年度も，こういう市場の活性

化に繋がるようなイベントを通して，市民の皆さんに市場を知っても

らいたいと思いますし，周知の方も行った上で，活性化に繋がるイベ

ント活動の方もお願いしたいと思います。以上です。

会長 委員，何かありますか。

委員 先ほど物価高で金額ベースでは上がっているが，数量ベースでみたと

きには下がっているとのことですけれども，これは高齢化と生産者が

直接，直売所やスーパーに卸しているというような影響でしょうか。

委員 でございます。数量が減っている件につきましては，おっしゃる

とおり農家の方が高齢化でどんどん減っているという状況もあるの

ですが，それに加えて，ここ２年に関しましては異常気象です。昨年

の夏場から異常気象がずっと続いておりまして，年末もキャベツ等を

含めてだいぶ高値が続いておりましたが，農家さんが減っているのに

加えて，そういった異常気象といったところが，非常に影響している

という状況になっております。以上でございます。

委員 ありがとうございます。ちょっと違うかもしれませんが，米なんかは，

そういうのに耐えうる品種なんかを改良しているのですけれども，他

の野菜に関しましても，そういう耐えうる品種開発というのはやって

いるものなんでしょうか。

委員 夏場，葉物が小松菜以外ほとんど県内でも作れない状況になっている

ので，野菜の種とかを作っているとある種苗会社さんでは，夏場でも

作れる新種の葉物を開発するなど，種苗会社さんを中心に行われてい
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るので，今後，新しい野菜の品種が増えてくる可能性があります。

委員 御説明ありがとうございました。非常に勉強になりました。

会長 海流の影響で，さんまがほとんど獲れなくて，逆に伊勢エビなんかが

茨城県でも獲れるって，そういうふうに変わってきているようなので

すけれども，その辺の状況は。

委員 国内の水産の状況でございますけれども，海水温の上昇によりまして

今まで獲れたところで獲れなくて，獲れなかったところで獲れるとい

う現象が出ております。また，するめいかや生さんま，秋鮭が，最盛

期からみましたら５分の１だ 10 分の１だというような状況でしかな

いというところでございます。また，輸入品に関しましては，為替の

影響もありまして，日本がなかなか買い受けないという状況があるな

かでは，数量としましても，それなりに健闘はしているのかなと思い

ます。しかし，水産の場合は，競合品として肉とか他のタンパク質が

ございますので，単価が上がった分，消費が落ちているということも

あると思います。以上でございます。

会長 ありがとうございます。 委員どうぞ。

委員 毎年，朝市とか年末感謝市というのが盛大に行われているのですけれ

ども，私はこの周辺に住んでいるのですが，道路が国道 118 号まで動

かなくってしまう。そういうときに，職員の方の車をどこか違うとこ

ろに配置して，一般の方が車を入れられるようにするとか，何かそう

いう対策をしてほしいと思いました。

執行機関 御意見ありがとうございます。特に，みとっぽわくわく感謝市の日な

どは，国道６号バイパスから 349 号を越えて，118 号の方まで，ずっ

と県道が渋滞し，業者や市場内の従業員の車両もありますので，一時

的に駐車場が満杯になってしまうような状況になっています。今，対

策として考えていますのは，先ほど御説明いたしました拡張用地の上

物の施設整備については決めていない状況ですので，一時的に，取得

した拡張用地をイベントの時の駐車場という形で使えるようにする

ことで，多少，道路の流れも良くなるのではないかと考えています。

以上です。

会長 よろしいですかね。それでは，最後に 委員，何か御意見ございま

したら。

副会長 今の 委員の関連質問で，購入した土地の整備が資料５であります

けれど，その暫定駐車場としての利用としてはいつ頃からできる話に

なるのでしょうか。

執行機関 関連のある御質問についてお答えいたします。資料５にお示ししたの

ですが，令和５年度，大部分の土地を取得したのですが，やっと去年

の６月に最後の１筆だけ取得できまして，拡張用地全筆での使用が可

能になりました。その後，設計委託をしまして，おおよそのスケジュ

ールが最近固まったものですから，ここで初めて年次的なスケジュー

ルをお示ししているのですが，令和９年度から３年くらいかけて土砂

を搬入し，盛土をして，地盤が安定するのを少し待ちますので，最終
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的には令和 12 年度にならないと車を入れられないと考えています。

副会長 そうしますと，先ほどの交通渋滞の課題を解消するに当たっての当て

としては，まだ５年近くになると思うので，それ以外の方法，例えば

リリーアリーナや，県職業人材育成センターなどの駐車場を借りて，

パークアンドライドではないですけれども，バスで来ていただくと

か，あとはより公共交通機関で来ていただけるようなアナウンスをし

ながら駅からピストン輸送するとか，そういったことも根本的に考え

ていただきたい。産業祭などを参考に検討していただきたい。

もう一つですが， 委員のや 委員からもありましたが，資料１

で花きは前年比でも下がっているという状況があったと思いますの

で，青果も水産も含め，水戸市もそうですし，茨城県全体も含めて，

もっともっとさらなる消費拡大っていう策も講じていく必要がある

と思うのです。そういうところは，市場のこの会議だけでは難しいと

思いますが，市の全庁的にどんどんＰＲをして，やっていく必要があ

る。あと，県の方でよく知事が言われますのは，高付加価値を付けて

云々というのがあるので，できる品目や素材に関しては，新たな高付

加価値を付けて展開する，それも消費拡大策とあわせてやるというこ

とが必要になると思います。これは意見で結構です。

最後に，水戸市は中核市になって保健所がありますので，そこで市内

で飲食店を始めた人たちに，地元の公設市場の仲卸や関連店舗で買え

ますよというＰＲを始めたと思いますが，成果としてはどうですか。

執行機関 問合せは結構ありまして，仲卸や関連店舗を御紹介しています。それ

なりに成果はあるのではないかと思われます。

副会長 わかりました。引き続き，そちらに関しましても展開を広げていただ

きたいと思います。最後に，先ほどの(2)や (3)に関して，要望として

は御意見はあったけれども反映できなかったものはありますか。

執行機関 例えば，この中央棟についてもそうなのですが，エレベーターを付け

てほしいという要望が結構前からあります。ただ，古い建物ですので

エレベーターを中に設置するというのは難しく，また，外付けのエレ

ベーターですと２階まで行くのもなかなか難しかったりという状況

です。卸売業者さんの事務所が２階にあるものですから，障害者雇用

の観点からもあまりよろしくないのですが，今のところ対応できてい

ない状況になっています。

副会長 わかりました。以上です。

会長 予算措置についても，市の方でよろしくお願いできればと思います。

それでは，議題も終了しましたので，事務局に対応をお願いします。

執行機関 貴重な御意見をたくさんいただきまして，ありがとうございました。

なお，本日の資料，あるいは説明の中で，御意見，御要望等がまた後

からございましたら，事務局の方まで御連絡をしていただきたいと思

います。

以上をもちまして，令和６年度第１回水戸市公設地方卸売市場運営協

議会を閉会いたします。本日は，ありがとうございました。


